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Deixando cargo, prefeito waguinho 
contrata empresa por R$ 52 milhões

No último mês da gestão do prefeito 
Wagner Carneiro, o Waguinho 
(Republicanos), em Belford Roxo (RJ), 
a administração municipal fechou 
um contrato emergencial – com 
dispensa de licitação – com uma 
empresa de coleta de lixo por R$ 52 
milhões. O contrato, se mantido, terá 
de ser cumprido pelo sucessor de 
Waguinho que assume em janeiro do 
ano que vem, Márcio Canella (União), 
que superou na eleição municipal 
o candidato do atual prefeito, seu 
sobrinho Matheus do Waguinho 
(Republicanos). A empresa que 
fechou contrato com a prefeitura 
foi a Limppar Participações S/A, que 
já prestou serviços para a adminis-
tração municipal de Belford Roxo e 
foi acusada pelo Tribunal de Contas 
do Estado do Rio de causar um 
prejuízo de mais de R$ 40 milhões 
aos cofres públicos municipais.

A 38ª rodada do brasileirão vai definir quem 
vai levar a taça para casa. O Botafogo com 76 
pontos na primeira colocação precisa de um 
empate contra o São Paulo, no Nilton Santos, 
para se sagrar campeão.
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Mortos confundidos 
com milicianos são 
baleados em bar 
de Nova Iguaçu
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No último mês da gestão do prefeito 
Wagner Carneiro, o Waguinho 

(Republicanos), em Belford Roxo (RJ), 
a administração municipal fechou 
um contrato emergencial – com 
dispensa de licitação – com uma 

empresa de coleta de lixo por R$ 52 

  BAIXADA   NACIONAL 
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Os luxos de Braga 
Netto na prisão 
Braga Netto está preso em uma sala da 1ª Divisão 
do Exército, no Rio, com ar-condicionado, cama, 
geladeira e banheiro privativo

 CIDADES 

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  3

Prédio onde vivem 
mais de 100 famílias 
O edifício desativado do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) onde vivem mais de 100 famílias, no 
centro da cidade do Rio de Janeiro, está sendo 
desocupado nesta segunda-feira (16). O prédio, 
na avenida Venezuela, 53, apelidado de Ocupação 
Zumbi dos Palmares, vinha sendo ocupado

No último mês da gestão do prefeito Wagner Carneiro, o Waguinho (Republicanos), em Belford Roxo (RJ) - Foto divulgação

Prefeitura de Belford Roxo 
firma contrato emergencial de 
R$ 52 milhões para coleta de 
lixo, gerando questionamentos 
sobre transparência

Fluminense 
decide não 
renovar com 
Felipe Melo
A passagem de Felipe Melo 
pelo Fluminense chegou ao 
fim após três anos e quatro 
títulos, incluindo a Conmebol 
Libertadores. 

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  10

Samu negou socorro 
a homem que 
morreu esperando 
atendimento em UPA
O Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) negou atendimento ao 
artesão José Augusto Mota da Silva, de 
32 anos, que faleceu na última sexta-feira 
(13), enquanto aguardava uma avaliação 
médica na UPA da Cidade de Deus

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  3

Moraes prorroga inquérito das 
fake news por mais 6 meses
O ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal Federal (STF), prorrogou por mais 180 
dias o inquérito das fake news, que investiga a disseminação de conteúdos falsos na internet e 
ataques a ministros e instituições do país. A decisão foi divulgada nesta segunda-feira (16) 

  CIDADES 

“Aqueles que 
deixam Omelas”

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  9
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O ministro Ale-
xandre de 
Moraes, do 
Supremo Tri-
bunal Federal 

(STF), prorrogou por mais 
180 dias o inquérito das 
fake news, que investiga a 
disseminação de conteúdos 
falsos na internet e ataques 

a ministros e instituições do 
país. A decisão foi divulgada 
nesta segunda-feira (16) e 
também inclui a convocação 
de 20 novas pessoas para 
serem ouvidas no âmbito 
da investigação.
A principal razão para a 
prorrogação do inquérito é 
aprofundar as investigações 

sobre o chamado “gabi-
nete do ódio”, um grupo 
que, segundo as apura-
ções, teria atuado durante 
o governo do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL). O obje-
tivo é comprovar a exis-
tência, o financiamento e 
o modus operandi desse 
grupo, que, de acordo com 

as investigações, teria utili-
zado a estrutura do governo 
para espalhar fake news e 
realizar ataques coordena-
dos a adversários políticos 
e instituições.
Em sua decisão, Moraes 
afirmou que a prorrogação 
visa à conclusão das inves-
tigações sobre o "Gabinete 
do Ódio", com a oitiva de 
mais 20 pessoas, a análise 
das informações obtidas 
por meio da quebra de sigi-
los fiscais e bancários, e a 
finalização das diligências 
que estão em andamento 
na Polícia Federal. O inqué-
rito, que começou em 2019, 
já identificou a atuação de 
uma milícia digital contra 
a democracia, utilizando a 
estrutura do governo para 
promover ataques à imagem 

das instituições e disseminar 
desinformação.
O "gabinete do ódio" é men-
cionado em depoimentos e 
documentos desde 2019. A 
Polícia Federal já relatou ao 
STF que o grupo teria atuado 
de maneira organizada e 
com recursos financeiros 
para prejudicar a credibili-
dade das eleições e do sis-
tema democrático, além de 
realizar ataques a ministros 
do STF e a outros adversá-
rios políticos. A milícia digi-
tal, conforme as investiga-
ções, usava as redes sociais 
para espalhar notícias fal-
sas e manipular a opinião 
pública.
Em um relatório final sobre 
a tentativa de golpe para 
manter Bolsonaro no poder, 
a Polícia Federal detalhou 

que o "gabinete do ódio" 
foi utilizado para propagar 
ataques infundados ao sis-
tema eleitoral brasileiro. O 
grupo, composto por aliados 
do ex-presidente, teria ope-
rado dentro do Palácio do 
Planalto e em outros setores 
do governo.
O inquérito das fake news foi 
aberto em 14 de março de 
2019, a partir de uma inicia-
tiva do então presidente do 
STF, Dias Toffoli, que desig-
nou o ministro Alexandre de 
Moraes para relatar o caso. 
Inicialmente, o prazo das 
investigações seria encer-
rado em janeiro de 2020, 
mas o inquérito tem sido 
prorrogado diversas vezes 
desde então, à medida que 
novas informações e inves-
tigações são realizadas.

O chanceler da Alemanha, 
Olaf Scholz, perdeu 
nesta segunda-feira 

(16) o voto de confiança no Par-
lamento, marcando o colapso 
de seu governo. O resultado, 
esperado, abre caminho para 
eleições antecipadas, previs-
tas para fevereiro de 2025. No 
total, 394 deputados votaram 
pela dissolução do governo, 
207 optaram por manter 

Scholz, e 116 se abstiveram. 
A moção de confiança é uma 
ferramenta parlamentar utili-
zada quando há necessidade 
de reavaliar o governo, comum 
em sistemas parlamentaristas 
ou semiparlamentaristas.
Com a aprovação da moção, 
cabe ao presidente Frank-Wal-
ter Steinmeier decidir se dis-
solve o Bundestag, a Câmara 
dos Deputados, composta por 

736 assentos. Caso a dissolu-
ção ocorra, uma nova eleição 
deve ser realizada em até 60 
dias, com a data definida pelo 
presidente. Apesar da derrota, 
Scholz continuará no cargo 
até a formação do novo Parla-
mento após as eleições.
A crise política se intensificou 
em novembro, quando Scholz 
demitiu seu ministro das 
Finanças devido a divergências 

sobre a política econômica, 
resultando na perda da maio-
ria do governo no Parlamento. 
Este é apenas o quarto caso 
de eleição antecipada na Ale-
manha nos últimos 75 anos. 
A situação ocorre em um 
momento de alta tensão com 
a Rússia devido à guerra na 
Ucrânia e segue uma tendên-
cia observada em outros paí-
ses da União Europeia.

O Ministério Público 
do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ), através 

da 3ª Promotoria de Justiça 
de Tutela Coletiva do Núcleo 
Macaé, encaminhou, no último 
dia 06/12, uma Recomenda-
ção à Câmara de Vereadores 
de Quissamã para que sejam 
suspensos todos os pagamen-
tos a servidores da Casa que 
ultrapassem os vencimentos 
da chefe do Poder Executivo 
municipal. Segundo inves-
tigação conduzida pela Pro-
motoria, dois servidores da 
Câmara receberam remune-
ração acima do teto consti-
tucional de R$ 17.565,73, 
nos anos de 2023 e 2024. 
A Recomendação destaca que 
o artigo 30 da Lei Orgânica do 
Município estabelece expres-
samente que a remuneração 
dos servidores municipais não 
pode ultrapassar o subsídio 
do prefeito, e que os fatos 
apurados no Inquérito Civil n° 
02.22.0014.0006977/2024-22 

apontaram que dois ser-
vidores da Câmara des-
cumpriram a legislação. 
Além disso, o documento 
reforça que a incorporação 
de gratificações ou vanta-
gens temporárias à remu-
neração do cargo efetivo 
contraria a Emenda Consti-
tucional 103/2019 e a juris-
prudência consolidada dos 

tribunais superiores, e que o 
artigo 8º da Emenda Consti-
tucional 41/2003 determina 
a adequação imediata das 
remunerações aos limites 
constitucionais, proibindo a 
invocação de direito adqui-
rido em relação a valores 
recebidos de forma irregular. 
Desta forma, a Recomendação 
tem por objetivo a adoção pela 

Câmara Municipal das provi-
dências administrativas neces-
sárias para notificar os servi-
dores que receberam valores 
acima do teto, indicando os 
valores a serem devolvidos aos 
cofres públicos, e que promova 
a instauração de processos 
administrativos específicos 
para apuração e devolução 
dos valores pagos em excesso.

MPRJ recomenda suspensão de pagamentos a 
servidores que ultrapassem vencimentos da prefeita

Moraes prorroga 
inquérito das fake news 

por mais 6 meses

CONCURSOS

Concurso dos Correios: 
gabarito preliminar é divulgado

O gabarito preliminar do 
concurso nacional dos 
Correios já está dispo-

nível para consulta. As provas 
ocorreram no domingo (15) em 
todos os estados e no Distrito 
Federal. O prazo para recursos 
iniciou às 10h de segunda-feira 
(16) e vai até as 17h de terça-feira 
(17), podendo ser feito no site do 
Instituto Brasileiro de Formação 
e Capacitação (IBFC), responsável 
pela organização do concurso.
O concurso registrou a partici-
pação de mais de 1 milhão de 
candidatos, o que corresponde 
a 59,85% dos inscritos. Os Cor-
reios, com editais abertos em 
outubro, ofereceram 3.511 vagas, 
sendo 3.099 para nível médio 
(cargo de carteiro) e 412 para 
nível superior, com cotas de 30% 

para pessoas negras e indíge-
nas, e 10% para pessoas com 
deficiência.
Os cargos de nível superior 
incluem advogado, analista de 
sistemas, arquiteto, arquivista, 
assistente social e engenheiro, 
com salário inicial de R$ 6.872,48 
(ajustado para engenheiros e 
arquitetos). Já os carteiros terão 
um salário inicial de R$ 2.429,26.
As provas contaram com 50 
questões objetivas sobre língua 
portuguesa, matemática, infor-
mática, ética e conhecimentos 
específicos. Para os cargos de 
nível superior, também foi exi-
gida redação. Somente serão 
corrigidas as provas discursivas 
dos candidatos habilitados na 
objetiva, dentro do limite de até 
três vezes o número de vagas.

 MUNDO 

Chanceler Olaf Scholz perde voto de confiança 
e abre caminho para eleições antecipadas

 INQUÉRITO DAS FAKE NEWS

CIDADES 

Adriano Recebe medalha 
Tiradentes do Deputado 

Estadual TH jóias 

No Domingo, (15) Adriano 
Imperador realizou seu 
jogo que marcou sua 

despedida oficial dos gramados 
com estrelas dos campos que 
brilharam dentro e fora do Brasil. 
Antes da "Última batalha do  
Imperador", como foi batizada 
sua partida de despedida, o atleta 
foi agraciado com a maior honra-
ria do nosso estado pelas mãos 
do deputado estadual TH Jóias . 
"Entregar a medalha Tiradentes 
ao Adriano é reconhecer não 
apenas o atleta de excelência 
que ele foi em campo, mas o cara 
que nunca abandonou suas raízes 
humildes e pelas ruas das favelas 
alimentou o sonho de vencer na 
vida de muitos jovens e crianças", 
declarou o deputado TH Joias . 

     Agradecido, Adriano entrou 
em campo com ainda mais ale-
gria para representar seus dois 
times onde foi ídolo absoluto, 
Flamengo e o Inter de Milão.  
— Muita gente me pedia essa 
despedida. Apesar de ter parado 
há alguns anos, faltava essa par-
tida para finalizar meu ciclo. Eu 
devia isso a todos que torceram 
e ainda torcem por mim. E foi 
tudo perfeito! — falou Adriano.



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, terça-feira, 17 de Dezembro de 2024 3Cidades

O Serviço de Atendi-
mento Móvel de 
Urgência (Samu) 
negou atendi-

mento ao artesão José Augusto 
Mota da Silva, de 32 anos, que 
faleceu na última sexta-feira 
(13), enquanto aguardava uma 
avaliação médica na UPA da 
Cidade de Deus, na Zona Oeste 
do Rio. A informação foi con-
firmada por Douglas Batista, 
amigo de José Augusto, que o 
socorreu e o levou até a uni-
dade de saúde.
Douglas, que conhecia José 
há cerca de seis anos, relatou 
em entrevista à CBN que o 
amigo vinha se sentindo mal 
nos últimos dias e, na sexta-
-feira, ligou pedindo ajuda. Ao 
chegar à casa de José por volta 
das 19h, ele tentou acionar o 
Samu, mas o serviço negou 
o atendimento após uma 
avaliação telefônica, consi-
derando que o caso não era 
grave o suficiente para justi-
ficar a ida da ambulância. "O 
médico alegou que não era 
um caso urgente de morte. Eu 

até ri na hora", contou Dou-
glas, que decidiu então levar 
José à UPA pessoalmente. 
José Augusto sofria de gas-
trite e vinha reclamando de 
dores no estômago há alguns 
dias. Quando Douglas chegou 
à casa do amigo, ele estava 
no chão, visivelmente mal. 
"Falei, vou te levar para a UPA, 

vou te levar para o médico", 
disse Douglas. Mesmo após 
a negativa do Samu, ele fez 
a ficha de atendimento na 
UPA, onde informou sobre 
o quadro de saúde de José 
Augusto. Após isso, precisou 
retornar para casa para cuidar 
de sua filha pequena. Mais 
tarde, ele soube da morte de 

José Augusto através de uma 
mensagem nas redes sociais e 
ficou chocado. "Fiquei deses-
perado, entrei em contato com 
a irmã dele, fui à unidade e 
reconheci o corpo", relatou. A 
Secretaria Estadual de Saúde, 
responsável pelo Samu no Rio, 
explicou que o atendimento 
foi negado após a avaliação 

telefônica, que indicou que 
José Augusto estava lúcido, 
orientado e se queixava de dor 
no estômago. Segundo a orien-
tação do Ministério da Saúde, 
casos de dor abdominal não 
são considerados emergências 
que justifiquem a atuação do 
Samu. A Secretaria lamentou 
o falecimento e se solidarizou 

com a família de José Augusto. 
A morte de José Augusto está 
sendo investigada pela Polícia 
Civil, pela Secretaria Munici-
pal de Saúde, pela Câmara do 
Rio e pelo Conselho Regio-
nal de Medicina do Rio de 
Janeiro (Cremerj), que abriu 
sindicância para apurar as res-
ponsabilidades. O Secretário 
Municipal de Saúde, Daniel 
Soranz, afirmou que todos os 
funcionários envolvidos no 
atendimento seriam demiti-
dos, classificando o episódio 
como "chocante". O Cremerj, 
por sua vez, pediu cautela 
na investigação, destacando 
a importância de garantir o 
contraditório e a ampla defesa 
aos profissionais envolvidos. A 
Comissão de Saúde da Câmara 
do Rio também anunciou que 
irá apurar as circunstâncias da 
morte. Esse caso gerou grande 
comoção, levantando ques-
tões sobre a responsabilidade 
dos serviços de emergência e a 
qualidade do atendimento nas 
unidades de saúde públicas do 
Rio de Janeiro.

A Guarda Municipal de 
São Gonçalo, através da 
Ronda Maria da Penha, 

foi acionada, na manhã de 
domingo (15), para dar apoio 
a uma mulher que afirma ser 
vítima de violência doméstica. 
Os agentes foram chamados após 
a vítima dar entrada com feri-
mentos na Unidade Municipal 
de Pronto Atendimento (UPA) 
de Nova Cidade. Ela denunciou 
o caso às autoridades e solicitou 
uma medida protetiva contra o 
companheiro, com quem tem 
uma união estável há 4 anos.
Por volta das 8h50 da manhã, a 
equipe foi acionada para com-
parecer a Unidade Municipal de 
Pronto Atendimento (UMPA) de 
Nova Cidade, onde estava sendo 
atendida uma suposta vítima de 
violência doméstica. No local, a 
mulher afirmou que, por volta 
das 5h da manhã, foi agredida 
fisicamente pelo companheiro. 
O casal tem dois filhos: um 
menino de 2 anos e uma bebê 
de 3 meses.
A vítima afirmou que já sofreu 

violência doméstica por parte 
do companheiro em outras oca-
siões, mas nunca havia regis-
trado ocorrência contra ele. 
Ela realizou o exame de corpo 
de delito no Instituto Médico 
Legal (IML) de Tribobó e o caso 
foi registrado como como lesão 
corporal praticada contra a 
mulher e injúria. Contra ele, foi 
expedida uma medida protetiva 
de urgência. Um segundo caso 

– O outro caso aconteceu na 
última quinta-feira (12), quando 
uma equipe da Ronda Maria da 
Penha foi acionada na Delegacia 
Especializada de Atendimento à 
Mulher (DEAM) para dar apoio 
na condução e auxílio no abri-
gamento de uma mulher vítima 
de violência doméstica. A vítima, 
moradora do Porto do Rosa, afir-
mou que tem sofrido ameaças 
de morte de seu atual parceiro. A 

vítima e o acusado se conhecem 
há 24 anos e possuem uma filha 
juntos. Ela denunciou o caso e 
foi conduzida, com o apoio da 
Guarda, ao Centro Especializado 
de Orientação à Mulher Zuzu 
Angel (CEOM), sendo atendida 
por uma psicóloga e encami-
nhada, em seguida, para abri-
gamento. Também foi solicitada 
uma medida protetiva a favor 
da vítima.

Ronda Maria da Penha de São Gonçalo 
registra duas novas ocorrências

Samu negou socorro a homem que morreu 
esperando atendimento em UPA do Rio

RIO DE JANEIRO 

Linha de ônibus experimental 
Niterói-Barra deve se tornar regular

Após mais de um ano de 
testes da linha experi-
mental Niterói-Barra 

da Tijuca, o Departamento de 
Transportes Rodoviários do 
Estado do Rio de Janeiro (Detro-
-RJ) confirmou que os estudos 
técnicos comprovam a viabili-
dade da ligação, o que justifica 
sua manutenção e inclusão 
futura no edital de licitação do 
transporte rodoviário intermu-
nicipal. O órgão também desta-
cou a satisfação dos passageiros 
como fator relevante para 
a continuidade do serviço. 
No entanto, ainda não há 
previsão para a implemen-
tação definitiva, já que a 
linha pode operar de forma 
provisória por até dois anos.

A empresa Auto Viação 1001, 
responsável pelas linhas 785D 
e 1785D, também vê com oti-
mismo a continuidade do ser-
viço. Atualmente, as passagens 
custam R$ 12,75 e R$ 34,30, 
com um tempo de viagem de 

cerca de duas horas. Em média, 
11.691 passageiros utilizam as 
linhas por mês.
A criação da linha atende a uma 
antiga demanda da população 
de Niterói e foi articulada por 
Felipe Peixoto, ex-subsecretário 

estadual de Energia e Economia 
do Mar, que levou a proposta 
ao secretário de Transporte e 
Mobilidade, Washington Reis, 
iniciando os estudos técnicos.
Jorge Carvalho, morador de Ica-
raí, aceitou uma nova proposta 
de emprego na Barra da Tijuca 
este ano, e a disponibilidade da 
linha experimental foi decisiva 
para sua mudança. "A oferta de 
horários foi essencial para minha 
decisão. Essa linha precisa ser 
incorporada definitivamente", 
afirma ele.
A linha circula entre Charitas, 
na Avenida Carlos Ermelindo 
Marins, e o shopping Aerotown, 
na Avenida Ayrton Senna, na 
Barra, onde já existe um termi-
nal da empresa.

A Secretaria de Estado 
de Fazenda do Rio 
de Janeiro (Sefaz-RJ) 

liberou o pagamento via Pix 
para os impostos estaduais. 
A modalidade contempla a 
quitação dos tributos IPVA, 
ICMS e ITD e de taxas pagas 
por meio do Documento de 
Arrecadação do Estado do 
Rio de Janeiro (DARJ). A inova-
ção permite que o pagamento 
seja feito em qualquer insti-
tuição financeira e é mais uma 
medida que visa melhorar o 
ambiente de negócios no Rio 
de Janeiro.
– A adoção da modalidade Pix 
no pagamento dos impostos 
veio para dar mais praticidade 
à população, viabilizando 
uma nova possibilidade de 

quitação que dê mais agili-
dade a esse processo. Quando 
entregamos meios mais 
acessíveis para esses pro-
cedimentos, o contribuinte 
ganha autonomia e o estado 
estimula a arrecadação tri-
butária  – destacou o gover-
nador Cláudio Castro. Para o 
pagamento de DARJ relativo a 
ITD e ICMS via Pix, a emissão 
do documento deve ser rea-
lizada exclusivamente no Por-
tal de Pagamentos da SEFAZ-
-RJ: https://fazenda.rj.gov.br/
pagamento. Antes de concluir, 
o contribuinte deve conferir 
os dados do favorecido na tela 
do aplicativo do banco: CNPJ 
42.498.675/0001-52 e o nome 
“SEFAZ RJ - SECRETARIA DE 
ESTADO DE FAZENDA DO RJ”.

Fazenda passa a aceitar 
pagamento via Pix para 

IPVA, ICMS e ITD

O edifício desativado do 
Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) 

onde vivem mais de 100 famí-
lias, no centro da cidade do Rio 
de Janeiro, está sendo desocu-
pado nesta segunda-feira (16). O 
prédio, na avenida Venezuela, 
53, apelidado de Ocupação 
Zumbi dos Palmares, vinha 
sendo ocupado, de forma 
intermitente por sem-tetos, 
há duas décadas.
A reintegração de posse foi 
pedida pelo INSS, que não usa 
o prédio há 40 anos, e deter-
minada pela 2ª Vara Federal 

do Rio de Janeiro, em agosto 
deste ano. Em 22 de novem-
bro, a Vara marcou a data da 
desocupação do prédio.
Segundo a Justiça, o pré-
dio, que está oficialmente 
interditado pela Defesa Civil 
Municipal, oferece riscos às 
famílias, devido à situação 
estrutural da edificação.
A Comissão de Soluções Fundiá-
rias do Tribunal Regional Fede-
ral da 2ª Região (TRF2) atuou 
como mediadora e decidiu que 
as famílias deveriam ser alo-
jadas em abrigos públicos ou 
recebam aluguel social.

Prédio onde vivem mais de 
100 famílias é desocupado 



GAZETA RIO4 Estado do Rio de Janeiro, terça-feira, 17 de Dezembro de 2024 < www.gazetario.comBaixada 

No último mês da 
gestão do prefeito 
Wagner Carneiro, o 
Waguinho (Republi-

canos), em Belford Roxo (RJ), 
a administração municipal 
fechou um contrato emergen-
cial – com dispensa de licitação 
– com uma empresa de coleta 
de lixo por R$ 52 milhões.
O contrato, se mantido, terá 
de ser cumprido pelo suces-
sor de Waguinho que assume 
em janeiro do ano que vem, 
Márcio Canella (União), que 
superou na eleição munici-
pal o candidato do atual pre-
feito, seu sobrinho Matheus 
do Waguinho (Republicanos).
A empresa que fechou con-
trato com a prefeitura foi a 
Limppar Participações S/A, 
que já prestou serviços para 
a administração municipal de 
Belford Roxo e foi acusada pelo 
Tribunal de Contas do Estado 
do Rio de causar um prejuízo 
de mais de R$ 40 milhões aos 
cofres públicos municipais.

Apesar de estar com uma 
licitação aberta justamente 
para a coleta de resíduos, 

marcada para o próximo dia 
22 de janeiro, a prefeitura da 
cidade fluminense, por meio 

da Secretaria de Serviços 
Públicos, homologou a dis-
pensa de licitação para outra 

contratação no último dia 5 de 
dezembro.
Waguinho é marido de Daniela 

Carneiro, também conhecida 
como Daniela do Waguinho, 
que foi ministra do Turismo no 
governo Lula até julho de 2023.
À reportagem, o presidente 
da Câmara Municipal de Bel-
ford Roxo, Markinho Gandra 
(União-RJ), acusou a atual 
gestão de tentar precarizar 
a cidade antes de entregá-
-la ao sucessor. O vereador, 
porém, espera a anulação do 
procedimento para contrata-
ção da empresa de coleta de 
lixo, já que o legislativo local 
levou a questão ao Judiciário 
e aguarda uma resposta. “Ele 
[Waguinho] vem fazendo isso 
no apagar das luzes”, reclamou 
o parlamentar.
A reportagem entrou em con-
tato com a prefeitura de Bel-
ford Roxo pedindo um posi-
cionamento, mas não recebeu 
resposta até o fechamento 
desta reportagem. A empresa 
Limppar também não se mani-
festou. O espaço segue aberto.
Por Raphael Veleda

Belford Roxo: Deixando cargo, waguinho 
contrata empresa por R$ 52 milhões 

Um grupo de amigos 
que participava de um 
amigo oculto em um 

bar de Nova Iguaçu, na Bai-
xada Fluminense, foi atacado 
a tiros na noite de sábado 
(14), após ser confundido com 
milicianos. O ataque resultou 
na morte de três homens e 
deixou outros dois feridos.
O crime ocorreu no Point do 
Churrasco, na esquina das 

ruas Manoel da Silva Pereira 
e Jasmins. Segundo testemu-
nhas, minutos antes do ata-
que, três homens ligados à 
milícia local estavam no bar, 
mas saíram antes da chegada 
das vítimas. O grupo atacado 
ocupou a mesma mesa que os 
milicianos haviam utilizado, 
sendo alvo de disparos por 
homens armados que passa-
ram pelo local.

As vítimas fatais foram iden-
tificadas como:
Leanderson Luiz Ferreira, 39 
anos, integrante da Marinha 
do Brasil;
Jhonata Lima Almeida, 30 
anos, montador nos estúdios 
Globo;
Rodrigo Assis da Silva Júnior, 
24 anos, conhecido como 
Jacaré.
Uma foto tirada antes do 

crime mostra os três mortos 
junto a amigos que participa-
vam da celebração de Natal.
Além das vítimas fatais, Vitor 
Enoque Barbosa da Silva, 24 
anos, foi socorrido e está 
internado no Hospital Muni-
cipal Rocha Faria em estado 
estável. Rodrigo Andrade 
Vieira da Silva, 35 anos, foi 
atendido no Hospital Geral 
de Nova Iguaçu e recebeu alta 

no domingo (15).
A Polícia Civil informou que a 
Delegacia de Homicídios da 
Baixada Fluminense (DHBF) 
investiga o caso. Testemunhas 
relataram que os atiradores 
seriam traficantes envolvidos 
em uma disputa territorial 
com a milícia local. Diligências 
estão em andamento para 
identificar os responsáveis 
pelo ataque.

Nova Iguaçu foi pre-
miada na 2ª Cam-
panha Nacional de 

Incentivo à Criação das CIPAs 
Escolares, organizada pelo 
Ministério Público do Tra-
balho (MPT), Organização 
Internacional do Trabalho 
(OIT) e Secretaria de Inspe-
ção do Trabalho (SIT/MTE). 
O município conquistou o 
primeiro lugar na categoria 
de estados e municípios com 
101 a 300 escolas, destacan-
do-se pela implementação 
e renovação de Comissões 
Internas de Prevenção de 
Acidentes (CIPAs) Escolares 
em suas unidades de ensino.

Com 100% de cobertura 

em suas 148 escolas muni-
cipais, Nova Iguaçu criou 
8 novas CIPAs em 2024 e 
atualizou outras 140. Como 
reconhecimento, recebeu 
15 notebooks e 200 cami-
setas do projeto. A secre-
tária municipal de Educa-
ção, Maria Virgínia Andrade 
Rocha, celebrou o prêmio: 
“Este reconhecimento rea-
firma nosso compromisso 
com a Rede de Proteção 
Integral dos nossos alunos. 
As ações de conscientização 
e prevenção no ambiente 
escolar são uma realidade 
na rede municipal de Nova 
Iguaçu.”

O projeto CIPA Escolar visa 

transformar o Brasil em um 
país onde a prevenção de aci-
dentes começa nas escolas. 
A iniciativa promove ações 
educativas sobre segurança, 
combate ao trabalho infantil, 
bullying e situações de risco. 
Além disso, realiza inspeções 
nos espaços escolares, iden-
tificando e corrigindo possí-
veis ameaças à segurança de 
estudantes e profissionais.

O reconhecimento reflete 
o compromisso de Nova 
Iguaçu com a segurança e 
o bem-estar na educação, 
consolidando sua posição 
como referência em ações 
preventivas e educativas no 
ambiente escolar.

Nova Iguaçu lidera campanha CIPA 
Escolar do Ministério Público do Trabalho

Mortos confundidos com milicianos e baleados em 
bar de Nova Iguaçu participavam de amigo oculto

A Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) 
apreendeu mais de 

20 mil sacolés de cocaína 
na noite de domingo (15), 
durante uma abordagem na 
Rodovia Rio-Magé (BR-116), 
em Magé, na Baixada Flumi-
nense. A droga seria trans-
portada para a Região 
Serrana do Rio de Janeiro.
A ação ocorreu por volta das 
23h, quando policiais da 4ª 
Delegacia (Magé) pararam 
um veículo no quilômetro 
118 da rodovia. Durante a 
abordagem, o motorista 
afirmou estar a caminho de 
Teresópolis. Contudo, ao 
revistarem o porta-malas, os 
agentes encontraram quatro 
sacos de lixo contendo 
21.450 sacolés de cocaína.
Ao ser interrogado, o 
condutor admitiu que rece-
beria dinheiro pelo trans-
porte e que a entrega seria 
feita a um desconhecido 
em Teresópolis. Além disso, 
o carro utilizado na ação 
estava com a placa clonada 
e tinha registro de roubo, o 
que agravou a situação do 
motorista.
A ocorrência foi registrada 
na 110ª Delegacia de Polícia 
(Teresópolis), onde o caso 
segue sob investigação.

BAIXADA 

PRF apreende 
mais de 20 
mil 'sacolés' 
de cocaína 
na Baixada 
Fluminense

Os aposentados da 
educação municipal 
de Duque de Caxias 

ocupam, desde a manhã da 
segunda-feira (16), a Secreta-
ria Municipal de Fazenda em 
protesto contra a ausência de 
um calendário de pagamen-
tos. Até o momento, a prefei-
tura não realizou o depósito 
dos salários nem divulgou as 
datas para o pagamento da 
categoria.
Os manifestantes aguardam a 

presença do secretário Carlos 
Mello para cobrar a definição 
do calendário, já que a legis-
lação determina o pagamento 
dos proventos até o quinto 
dia útil do mês, o que não foi 
cumprido. A situação é recor-
rente: há anos, os aposentados 
enfrentam atrasos salariais e 
a falta de pagamento do 13º 
salário, reflexo de sucessivas 
gestões municipais que não 
honram seus compromissos 
com o segmento.

Aposentados da Educação de 
Caxias cobram calendário de 
pagamento de dezembro e 13º

CAXIAS 
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Parceria entre as secre-
tarias de Transporte 
e de Energia e Eco-
nomia do Mar e o 

Departamento de Transpor-
tes Rodoviários (Detro-RJ), RJ 
Mobilidade Sustentável tem 
como objetivo reduzir as emis-
sões de gases de efeito estufa 
na mobilidade urbana. (Mar-
celo Regua)
O Governo do Estado lançou, 
na segunda-feira (16/12), o 
projeto-piloto de ônibus 
movido a gás natural/bio-
metano, o ´RJ Mobilidade 
Sustentável ,̀ que tem como 
objetivo reduzir as emissões 
de gases de efeito estufa na 

mobilidade urbana. A inicia-
tiva é uma parceria entre as 
secretarias de Transporte e de 
Energia e Economia do Mar e o 
Departamento de Transportes 
Rodoviários (Detro-RJ), e vai 
consolidar o Rio de Janeiro no 
processo de transição energé-
tica do país.
Para abranger os diferentes 
cenários rodoviários e urba-
nos, duas linhas com trajetos 
e operações distintas inicia-
rão a operação dos ônibus 
a gás natural e biometano: 
Rio de Janeiro x Barra Mansa, 
mantida pela viação Cidade 
do Aço; e Duque de Caxias x 
Barra da Tijuca, operada pela 

Transportes Santo Antônio.
- Queremos transformar o 
Estado do Rio de Janeiro em 
um verdadeiro hub de tec-
nologia, à frente de soluções 
inovadoras e sustentáveis 
para a população fluminense. 
Não só possuímos um papel 
fundamental na transição de 
matriz energética do estado 
e do país, como também um 
enorme potencial econômico 
a ser explorado. É o Rio de 
Janeiro liderando o caminho 
para um futuro mais verde - 
disse o governador Cláudio 
Castro.
Os modelos utilizados no 
projeto-piloto RJ Mobilidade 

Sustentável serão o Scania K 
280 e o Scania K 340, ambos 
com tecnologia a gás híbrida, 
capaz de reduzir em até 20% 
as emissões de CO2, principal 
agente do aquecimento glo-
bal, em comparação ao diesel 
de ônibus comuns, além de 
quase 85% e 90% das emissões 
de material particulado e óxi-
dos de nitrogênio, poluentes 
associados a maior incidência 
de doenças cardiovasculares.
Corredores Sustentáveis
O uso de veículos a gás natu-
ral e biometano se juntará a 
outra iniciativa pioneira que 
vai viabilizar toda a opera-
ção. Trata-se do programa 

Corredores Sustentáveis, lan-
çado também pelo Governo 
do Rio de Janeiro, por meio da 
Secretaria de Energia e Econo-
mia do Mar, em novembro de 
2023. Já são 14 postos adap-
tados nas rodovias Presidente 
Dutra e  Washington Luís, 
e na Rio-Magé, permitindo 
que caminhões e ônibus tra-
feguem entre os estados do 
Rio e São Paulo, emitindo 
menos gases do efeito estufa 
e gerando menos poluição 
sonora. A meta é, em breve, 
expandir o projeto para os 
estados de Minas Gerais e 
Espírito Santo. Em um posto 
não adaptado, um veículo 

pesado a gás precisaria ficar 
parado entre 45 a 50 minu-
tos, dificultando a operação 
e impondo mais custos logís-
ticos. Além da economia de 
tempo, a troca do diesel por 
gás pode resultar em um 
montante de 52 toneladas de 
CO2 não soltas na atmosfera 
a cada mil veículos - o que 
equivale à preservação de 
cerca de 200 árvores.
O Estado do Rio de Janeiro 
é o maior produtor de gás 
natural do país, com 73% 
da produção nacional, além 
de o segundo maior produ-
tor de biometano, com 80 
milhões de m³/ano.

Estado terá ônibus movidos a gás natural 
e biometano em linhas intermunicipais 

O Governo do Estado do 
RJ está abrindo um novo 
concurso público com 50 

vagas para oficial combatente 
do Corpo de Bombeiros Mili-
tar do Estado do Rio de Janeiro 
(CBMERJ). Os aprovados ingres-
sarão como cadetes na Academia 
de Bombeiro Militar Dom Pedro 
II (ABMDP II) ainda em 2025. - 
O Corpo de Bombeiros do Rio 
vai ampliar seu quadro de ofi-
ciais de carreira. O concurso 
garante a renovação do efe-
tivo e a manutenção dos ser-
viços de excelência prestados 
à sociedade - afirmou o gover-
nador Cláudio Castro. O edital 
foi publicado no Diário Oficial 

desta segunda-feira (16/12) e 
está disponível também no site da 
corporação (www.cbmerj.rj.gov.br). 
Os vencimentos brutos iniciais são 
de cerca de R$ 4.200 para os cade-
tes. Ao fim do Curso de Formação de 
Oficiais, que tem duração de quatro 
anos, o aspirante passa a receber 
aproximadamente R$ 10.300 bru-
tos. Para participar, é preciso ter 
entre 18 e 32 anos, Ensino Médio 
completo e estar em dia com as 
obrigações eleitorais e militares. 
As inscrições estarão abertas de 
15 de janeiro a 4 de fevereiro 
de 2025. A prova, realizada pela 
Universidade Estadual do Rio 
de Janeiro (UERJ), está prevista 
para o dia 22 de fevereiro.

Governo do Estado lança edital para novo 
concurso do Corpo de Bombeiros RJ

Começou a funcionar na 
segunda-feira (16/12) 
a segunda motofaixa 

da cidade do Rio. Desta vez, 
na Zona Norte, a faixa espe-
cial para motos está situada 
na Avenida Rei Pelé e na Rua 
Teixeira Soares, entre o Mara-
canã e a Praça da Bandeira. O 
objetivo é reduzir acidentes de 
trânsito com motos e melhorar 
fluxo  de veículos.
Assim como a primeira 

motofaixa aberta há quatro 
meses em São Conrado, a faixa 
será delimitada por sinaliza-
ção em azul, entre as faixas de 
trânsito atuais, tendo 2,4 quilô-
metros de extensão no sentido 
Centro e 1,7 quilômetros no 
sentido Méier. Motocicletas 
poderão circular na faixa, com 
mais disciplina e segurança, 
evitando colisões.
Ela será preferencial, ou seja, 
não será obrigatória. Dessa 

forma, os motociclistas podem 
usar a motofaixa quando o trá-
fego estiver congestionado e os 
carros poderão passar sobre 
ela, com atenção, para mudar 
de faixa de trânsito. A veloci-
dade máxima permitida para 
motocicletas na motofaixa será 
de 60 km/h, inferior aos 80 
km/h permitidos nas demais 
faixas.
O corredor formado pela Ave-
nida Rei Pelé e Rua Teixeira 

Soares foi escolhido como 
segundo local por causa da alta 
quantidade de acidentes e de 
fluxo de motocicletas. Cerca 
de 1.180 motocicletas circulam 
por hora no pico da manhã e 
600 motocicletas por hora no 
pico da tarde, o que corres-
ponde a 27% do fluxo total. 
Segundo a CET-Rio, 59% das 
vítimas de acidentes de trânsito 
são motociclistas e passageiros 
de motos.

Segunda motofaixa do Rio começou
 a funcionar na Zona Norte 

A Igreja de São João 
Batista, um dos mais 
importantes marcos 

históricos de Barra de São 
João, foi reaberta ao público 
após 17 anos de abandono. 
Em uma cerimônia emocio-
nante realizada na sexta-feira 
(13), o templo do século XVII, 
construído em 1619, recu-
perou sua antiga glória após 
uma restauração completa 
que preservou seu valor his-
tórico e arquitetônico. Tom-
bada pelo Instituto Estadual do 
Patrimônio Cultural (INEPAC), 
a igreja é reconhecida como 
a edificação mais antiga de 
Casimiro de Abreu e um dos 
grandes símbolos culturais do 
município. Localizada na con-
fluência do Rio São João com o 
mar, ela enfrentou décadas de 
deterioração que ameaçaram 
sua existência. A restauração 
contemplou desde a recupe-
ração das fachadas, altar-mor 
e pisos até a revitalização da 
torre sineira e modernização 
de sistemas elétricos e hidráu-
licos. A reabertura marcou 
um momento especial para a 
comunidade, com a presença 
de representantes religiosos, 
engenheiros, arquitetos e 
membros da sociedade civil. 

Luciana Garcia, presidente da 
Fundação Cultural, destacou o 
significado da obra: “Este é um 
triunfo coletivo, uma vitória 
para a memória e identidade 
de nossa cidade. A igreja agora 
se apresenta como exemplo de 
preservação para as futuras 
gerações.”
A celebração contou com apre-
sentações culturais, como a 
Orquestra e Coral de Cordas 
da UFF e a Sociedade Musical 
Santa Cecília, que encantaram 
o público. Com sua reabertura, 
a Igreja de São João Batista 
retoma sua relevância na vida 
religiosa, cultural e turística da 
região, reafirmando seu papel 
como testemunha de mais de 
400 anos de história e fé.

Igreja de São João Batista 
é reaberta e resgata 
400 anos de história 

RIO DE JANEIRO CULTURA
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Na reta final de sua 
gestão como pre-
sidente da Câmara 
Municipal de Ara-

ruama, Nelson Luiz Siqueira 
Barbosa, o Nelsinho do Som 
(REP), se prepara para assumir 
a futura Secretaria Municipal 
de Serviços Públicos, a convite 
da prefeita eleita Daniela de 
Lívia (MDB).
Durante sua presidência, Nel-
sinho destacou-se por uma 
gestão transparente e compro-
metida com a valorização dos 
servidores e melhorias estru-
turais na Câmara de Verea-
dores. Entre suas realizações, 
implementou o Programa 
Jovem Aprendiz do Legislativo 

(Lei nº 2.568/2023), criando 
oito vagas para jovens atua-
rem em diversos setores, com 
aprendizado prático e teórico.
Outro marco foi o pagamento 
de 1/3 de férias acumuladas há 
11 anos, além de um reajuste 
salarial de 19,31% aplicado 
em duas parcelas. Sua gestão 
também criou o auxílio-saúde, 
reajustou o auxílio-educação 
e o vale-refeição (de R$ 300 
para R$ 400) e implementou 
o cartão-alimentação, benefi-
ciando efetivos, comissionados 
e aprendizes.
Nelsinho devolveu R$ 1 
milhão aos cofres públicos, 
fruto de uma administração 
eficiente e cortes de gastos 

desnecessários. O ex-prefeito 
Chiquinho da Educação elo-
giou sua gestão como exemplo 
de transparência e responsabi-
lidade. Em termos tecnológicos 
e estruturais, sua administra-
ção instalou sistema biomé-
trico nas portarias, padronizou 
uniformes dos funcionários e 
equipou a Guarda Legislativa 
com coletes, sprays de pimenta 
e detectores de metais. Tam-
bém modernizou o plenário 
com sistemas de som, micro-
fones, televisores e câmeras 
de última geração. A Câmara 
recebeu novos equipamentos 
para conforto dos servidores, 
como micro-ondas e cafetei-
ras industriais. Os corredores 

foram pintados e as galerias 
remodeladas, preservando a 
memória da Casa.
No campo legislativo, retomou 
a entrega de mais de 200 pre-
miações atrasadas, como a 
Medalha Maria Rosa Tavares 
e o Título Mulher Cidadã, além 
de homenagens ao Dia do Tra-
balhador e da Enfermagem.
Agora, à frente da nova Secre-
taria de Serviços Públicos, Nel-
sinho terá como foco a manu-
tenção urbana, com atenção 
especial à limpeza pública, 
drenagem e reparos em vias 
e espaços urbanos, consoli-
dando sua trajetória de gestão 
eficiente e comprometida com 
Araruama.

Vereador Nelsinho Som devolve 
R$ 1 milhão aos cofres públicos 

Prefeitura de Cabo
 Frio proíbe ônibus de 

turismo na cidade

A cidade de Cabo Frio, 
na Região dos Lagos 
do Rio de Janeiro, 

terá novas regras para a 
circulação de veículos de 
turismo a partir de 1º de 
janeiro de 2025. O prefeito 
eleito, Dr. Serginho (PL), 
anunciou a proibição da 
entrada de ônibus turísti-
cos no município.
Segundo o prefeito, a medida 
visa reorganizar o trânsito 
nas áreas mais movimen-
tadas e mitigar problemas 
como congestionamentos e 
dificuldades de mobilidade 
urbana. No entanto, deta-
lhes operacionais, como o 
sistema de fiscalização ou 
alternativas para grupos que 
dependem de ônibus, ainda 
não foram divulgados.
O que se sabe até o momento 
é que os turistas deverão uti-
lizar carros de aplicativo ou 
vans para acessar as áreas 
turísticas da cidade.

O turismo é uma das princi-
pais atividades econômicas 
de Cabo Frio, e a chegada de 
visitantes em ônibus repre-
senta uma parcela signi-
ficativa do fluxo turístico, 
especialmente durante a 
alta temporada. A medida 
será implementada no iní-
cio da temporada de verão, 
período em que a cidade 
costuma receber um grande 
número de turistas.
A decisão, embora tenha 
como objetivo melhorar a 
mobilidade urbana, levanta 
preocupações sobre o 
impacto no setor turístico 
e na logística de transporte 
de grandes grupos que tradi-
cionalmente utilizam ônibus 
para visitar a região.
Ainda não há informações 
sobre como a medida será 
recebida por empresários 
do setor ou sobre possíveis 
ajustes para minimizar os 
impactos na economia local.

  CABO FRIO 

A Prefeitura de Búzios, 
por meio da Secretaria 
de Educação, Ciência e 

Tecnologia, realizou na quin-
ta-feira (12), na Escola Darcy 
Ribeiro, a cerimônia de forma-
tura de 160 estudantes do 
Centro de Idiomas. Os alunos 
concluíram cursos de Libras, 
Inglês, Espanhol e Italiano, 
celebrando uma etapa impor-
tante de aprendizado e desen-
volvimento pessoal.
O evento destacou o compro-
misso da gestão municipal 
com a educação e a capaci-
tação dos moradores. “Investir 
na educação é preparar nossa 
população para os desafios do 
futuro. Essa formatura reflete 
o trabalho sério da Prefeitura 
em oferecer oportunidades de 
crescimento”, afirmou o secre-
tário de Educação, Rodrigo 
Ramalho.
A inclusão de Libras (Língua 
Brasileira de Sinais) no currí-
culo do Centro de Idiomas 
reforça a preocupação com 
acessibilidade e integração 
social. O projeto segue como 
um exemplo de como a 

educação pode transformar 
vidas, crescendo e ampliando 
suas vagas para atender mais 
buzianos.
“O Centro Municipal de Idiomas 
completou 12 anos empode-
rando os moradores com aulas 
dinâmicas e eventos culturais. 
Em 2024, realizamos práticas 
como eventos de língua e 
cultura italiana, aulas práticas 
de espanhol nas ruas e levamos 
40 alunos de Libras ao INES. 
Também promovemos ativi-
dades de conversação e simu-
lações em Inglês. Apesar do 
sucesso, precisamos de uma 
sede própria para atender à alta 
demanda. Novas vagas serão 
abertas em breve”, destacou 
Rômulo Tardelli, professor de 
Inglês e Italiano e diretor-geral 
do Centro de Idiomas.
Com professores qualificados 
e metodologia interativa, o 
Centro estimula os alunos 
a se comunicarem desde a 
primeira aula, consolidan-
do-se como um marco no 
fortalecimento da educação e 
no preparo dos cidadãos para 
novas oportunidades.

Centro de Idiomas 
de Búzios forma 160 

estudantes

BÚZIOS 

O parlamentar se prepara para assumir a futura Secretaria Municipal de 
Serviços Públicos, a convite da prefeita eleita Daniela de Lívia (MDB)
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O general da reserva 
Walter Braga 
Netto, preso 
desde sábado 

(14/12) por obstrução de 
justiça no inquérito sobre o 
golpe, está detido em uma 
sala da 1ª Divisão do Exér-
cito, no Rio de Janeiro, que 
foi adaptada especialmente 
para ele. O local, que ante-
riormente era utilizado como 
quarto do chefe de Estado-
-Maior da unidade, oferece 
uma série de comodidades, 
incluindo cama, ar-condi-
cionado, geladeira, TV e 
banheiro privativo. A adap-
tação foi feita para garantir 
que o general tivesse con-
forto durante sua detenção.
Braga Netto, que foi minis-
tro da Defesa no governo 

Bolsonaro, é o primeiro 
general quatro estrelas a 
ser preso na história recente 
do Brasil. Durante sua pri-
são, ele tem direito a qua-
tro refeições diárias: café da 
manhã, almoço, jantar e ceia. 
As refeições são servidas por 
outros militares de patentes 
mais baixas, em uma rotina 
que segue as normas do 
Exército.
Inicialmente, a Polícia Fede-
ral havia informado que o 
general seria detido no 
Comando Militar do Leste, 
no Centro do Rio de Janeiro. 
No entanto, por ordem do 
Comando da Força, Braga 
Netto foi transferido para 
a 1ª Divisão, localizada na 
zona oeste da cidade. Ele foi 
preso em seu apartamento, 

no bairro de Copacabana, 
na zona sul da capital flu-
minense, após retornar de 
uma viagem com a família 
para Alagoas, na sexta-feira 
(13/12).
A prisão de Braga Netto, que 
está sendo investigado por 
sua participação em uma 
trama golpista, foi uma ação 
importante dentro do con-
texto do inquérito. O minis-
tro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal, 
afirmou que o general utili-
zou "técnicas militares e ter-
roristas" para tentar obstruir 
o processo democrático. 
Além disso, assessores de 
Braga Netto também foram 
detidos durante a operação.
A detenção do general tem 
gerado reações políticas, 

com alguns petistas afir-
mando que a prisão seria 
um "presente" para a ex-pre-
sidente Dilma Rousseff, 
dada a relação tensa entre 
ela e Braga Netto durante 
o governo Bolsonaro. A pri-
são de um militar de tão 
alta patente é um marco na 
história recente do Brasil, 
gerando discussões sobre os 
limites da atuação das Forças 
Armadas no cenário político 
do país.
Além disso, surgiram infor-
mações sobre pagamentos 
feitos pelo PL (Partido Libe-
ral) a um assessor de Braga 
Netto, o que levanta mais 
questões sobre o envolvi-
mento do general e seus 
aliados em possíveis práti-
cas ilícitas.

Os luxos de Braga Netto 
na prisão dentro do Exército

Nacional 

Davi Ramon da Silva San-
tos, um jovem de 21 
anos com autismo, foi 

aprovado no curso de Medi-
cina da Universidade Federal 
de Alagoas (Ufal). Contudo, 
ele foi impedido de realizar a 
matrícula em uma das vagas 
destinadas a pessoas com 
deficiência, mesmo apresen-
tando um laudo médico que 
comprova sua condição. Após 
passar pela banca de verifica-
ção da universidade, Davi foi 
desclassificado, o que gerou 
indignação.
Diagnosticado com autismo 
de suporte 1 (nível mais leve) 
aos 20 anos, Davi teve suas 
características identificadas 
pela cunhada, Jane Silva. Ela 
conta: "Convivo com uma pes-
soa autista há alguns anos e 
percebi em Davi os mesmos 

sinais. Após conversar com sua 
família, buscamos profissionais 
e ele recebeu o diagnóstico." O 
caso de Davi chamou atenção 
para a falta de sensibilidade e 
compreensão em relação às 
diferentes manifestações do 
autismo, especialmente em 
casos de nível mais leve.
A situação de Davi gerou reper-
cussão e trouxe à tona a impor-
tância de uma avaliação mais 
criteriosa e humanizada nas 
universidades, especialmente 
em processos seletivos que 
envolvem pessoas com defi-
ciência. O caso também reforça 
a necessidade de mais apoio e 
compreensão para que jovens 
como Davi possam conquistar 
seu lugar no ensino superior e 
alcançar seus objetivos profis-
sionais, sem discriminação ou 
obstáculos injustificados.

Ufal desclassifica aluno 
com autismo que passou 

para medicina

O Banco Central realizou 
na segunda-feira (16) a 
maior intervenção no 

mercado cambial à vista desde 
2020, com a venda de US$ 1,6275 
bilhão em um leilão extraordiná-
rio. A medida ocorreu em meio 
à escalada do dólar, que chegou 
a ser cotado a R$ 6,10, recuando 
para R$ 6,03 após a operação. 
Além disso, foram ofertados US$ 
3 bilhões em um leilão de linha, 
modalidade com compromisso 
de recompra.
A alta do dólar reflete a combi-
nação de um cenário interna-
cional de valorização da moeda 
americana e incertezas fiscais no 
Brasil. Nas últimas semanas, o 
BC intensificou as intervenções 
no câmbio, realizando quatro 
operações extraordinárias em 
menos de uma semana. Na sex-
ta-feira (13), a autarquia já havia 
vendido US$ 845 milhões em um 
leilão à vista.
O leilão desta segunda-feira mar-
cou a maior injeção de dólares em 
uma única operação desde março 
de 2020, quando foram vendidos 
US$ 2 bilhões. As intervenções 
buscam reduzir a volatilidade e 
corrigir disfuncionalidades no 
mercado, seguindo a lógica de 
oferta e demanda. No leilão de 
linha, a recompra está prevista 

para março de 2025. Essa moda-
lidade permite ao BC oferecer 
liquidez ao mercado no curto 
prazo sem reduzir permanente-
mente as reservas internacionais 
do país.
O movimento ocorre em um 
contexto de elevação da taxa 
básica de juros (Selic), definida 
pelo Copom (Comitê de Política 
Monetária do Banco Central). Na 
última semana, a Selic foi ajus-
tada para 12,25% ao ano, com 
previsão de novos aumentos em 
2025, que podem levar a taxa 
ao mesmo patamar registrado 
durante a crise fiscal de 2015-
2016. Apesar das intervenções 
e do ajuste monetário, o dólar 
mantém uma trajetória de alta, 
impulsionado pelas incertezas 
sobre a aprovação do pacote de 
ajuste fiscal no Congresso.
Declarações do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) contra 
os juros altos também contri-
buíram para aumentar as taxas 
futuras e intensificar a volatili-
dade cambial. O Banco Central, 
sob a liderança de Gabriel Galí-
polo a partir de 2025, reforçou 
que atua no câmbio apenas em 
situações de disfuncionalidade, 
evitando intervenções regulares 
para sustentar artificialmente a 
cotação do dólar.

Banco Central realiza maior 
leilão de dólares desde 
2020 para conter alta 

Braga Netto está preso em uma sala da 1ª Divisão do Exército, no 
Rio, com ar-condicionado, cama, geladeira e banheiro privativo

O governador Iba-
neis Rocha (MDB) 
comentou, nesta 

segunda-feira (16/12), sobre 
as negociações para a manu-
tenção do atual formato de 
cálculo do Fundo Constitu-
cional do Distrito Federal 
(FCDF). Segundo ele, as tra-
tativas estão "caminhando 
bem" e o projeto sobre o 
tema deve ser votado no 
Congresso Nacional até 
quinta-feira (19/12). 
A declaração foi feita 
durante o almoço nata-
lino da campanha "Nosso 
Natal", evento que ofere-
ceu ceia com pratos típicos 
de Natal a R$ 1 nos 17 res-
taurantes comunitários do 
Distrito Federal. O cardá-
pio especial incluiu pernil 
assado ao molho Califórnia, 
frango assado com molho 
de ervas, farofa natalina, 
arroz branco, feijão carioca, 
salada tropical, suco de aba-
caxi com hortelã e bombom 

de sobremesa.
Durante o evento, Ibaneis 
serviu farofa para os visitan-
tes no Restaurante Comuni-
tário de Samambaia Expan-
são e distribuiu brinquedos 
para as crianças presentes. 
Ele destacou a importân-
cia do programa "Nosso 
Natal", idealizado pela pri-
meira-dama do DF, Mayara 
Noronha Rocha, que visa 
humanizar o atendimento 
às pessoas em situação 
de vulnerabilidade social. 
"Quando você alia isso à 
véspera de Natal, consegui-
mos alegrar nossos cora-
ções também", afirmou o 
governador.
Mayara também participou 
da ação e elogiou a comida 
servida. Ela destacou que a 
campanha "Nosso Natal" já 
está em sua quinta edição e 
é a maior ceia natalina social 
do Brasil, atendendo todas 
as regiões administrativas 
do DF em um único dia.

EDUCAÇÃO 

  DISTRITO FEDERAL 

Ibaneis sobre tratativas para manutenção 
do FCDF: “Caminham bem”

ECONOMIA 
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A Subsea7, líder glo-
bal em projetos e 
tecnologia offshore 
para o setor de 

energia, está com inscrições 
abertas para o Programa de 
Estágio 2025. As vagas são 
destinadas ao escritório no 
Centro do Rio de Janeiro e 
abrangem diversas áreas da 
empresa.
Podem participar estudan-
tes de graduação ou curso 
técnico com previsão de for-
matura entre julho e dezem-
bro de 2026. As oportuni-
dades são para os cursos de 

Administração de Empresas, 
Arquivologia, Bibliotecono-
mia, Ciências Contábeis, 
Comunicação, Economia e 
Engenharias (Elétrica, Civil, 
de Petróleo, de Produção, 
Mecânica e Naval). Tam-
bém há vagas para Estatís-
tica, Matemática e Recursos 
Humanos. No nível técnico, 
os cursos contemplados são 
Mecânica e Segurança do 
Trabalho.
A jornada de estágio é de 
seis horas diárias, em modelo 
híbrido, exigindo presença 
no escritório pelo menos 

quatro dias por semana. Os 
selecionados terão acesso a 
uma bolsa-auxílio compatí-
vel com o mercado, além de 
benefícios como assistência 
médica, assistência odonto-
lógica, seguro de vida, vale-a-
limentação e vale-transporte.
As inscrições estão abertas 
até o dia 23 de dezembro 
e podem ser realizadas por 
meio do link disponível no 
site da empresa.
Com mais de 35 anos de 
atuação no Brasil, a Subsea7 
emprega mais de dois mil 
colaboradores diretos em 

bases operacionais locali-
zadas em Ubu (ES), Rio das 
Ostras (RJ) e Niterói (RJ), além 
de um escritório no Rio de 
Janeiro.
As operações da empresa no 
país estão divididas em duas 
áreas principais:
Subsea e Convencional: 
Engenharia, Aquisição, Cons-
trução e Instalação (EPCI), 
descomissionamento em 
diferentes profundidades e 
contratos de PLSVs.
Serviços durante a vida útil 
do campo: Inspeção, reparo, 
manutenção, gerenciamento 

de integridade e suporte 
técnico. Essa é uma exce-
lente oportunidade para 

estudantes interessados em 
construir carreira no setor 
de energia.

Subsea 7 abre oportunidades para estágio 
em vários setores da companhia no Rio 
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É possível criar um 
mundo verdadeira-
mente justo? E o que 
fazer quando cada ten-

tativa de alcançá-lo parece 
gerar novas injustiças? Esses 
questionamentos estão no 

centro do espetáculo “Aqueles 
que deixam Omelas”, um solo 
narrativo baseado no conto 
homônimo da autora Ursula K. 
Le Guin, que nunca foi publi-
cado no Brasil. Com direção de 
João Maia P e atuação de João 

Pedro Zappa, a peça estreia 
nova temporada no Teatro 
Poeirinha, em Botafogo, a par-
tir de 14 de janeiro. O espetá-
culo ficará em cartaz às terças 
e quartas-feiras, às 20h.
A trama segue um viajante 

solitário que, após deixar Ome-
las, percorre o mundo con-
tando a história dessa cidade 
aparentemente utópica. Ome-
las é um lugar belo e alegre, 
mas esconde um segredo som-
brio e trágico. Ao revelar esse 
segredo, o viajante faz com 
que o público perceba que, 
de alguma forma, todos são 
parte dessa distopia. A história 
se torna um espelho, refle-
tindo as contradições da socie-
dade e da vida humana, onde 
beleza e sofrimento, liberdade 
e opressão, justiça e injustiça 
coexistem.
“O texto de Ursula K. Le Guin 
é uma metáfora poderosa 
para questões íntimas, sociais 
e globais. O que é Omelas? 
Uma cidade fictícia ou nossa 
realidade?”, observa Zappa. O 
diretor João Maia P, estreando 
na direção teatral, utiliza uma 
cena minimalista e poética, 
que reforça a urgência de 
refletir sobre a construção 
de uma sociedade mais justa.
João Pedro Zappa é um ator 
premiado, com uma carreira 
que inclui atuações no cinema, 
TV e teatro. João Maia P, além 
de diretor, é poeta e perfor-
mer, com vasta experiência 
em cinema e teatro.

SERVIÇO:
Espetáculo: Aqueles que dei-
xam Omelas
Temporada: 14 de janeiro a 26 
de fevereiro de 2025
Local: Teatro Poeirinha, Rua 
São João Batista, 104 – Bota-
fogo – RJ
Horário: Terças e quartas-fei-
ras, às 20h
Ingressos: R$ 60 (inteira) e R$ 
30 (meia-entrada)
Classificação: 14 anos
Duração: 50 minutos
Venda de ingressos: Sympla e 
bilheteira do teatro.

“Aqueles que 
deixam Omelas”

 PROGRAMAÇÃO 

System of a Down anuncia show no Rio 
de Janeiro em 2025; veja data e local

A banda norte-ameri-
cana System of a Down 
anunciou sua turnê 

pela América do Sul entre abril 
e maio de 2025. Serão sete 
shows, incluindo três no Brasil: 
Curitiba (06/05), Rio de Janeiro 
(08/05) e São Paulo (10/05). A 
apresentação no Rio ocorrerá 
no Estádio Nilton Santos.
A pré-venda de ingressos 

começa nesta terça-feira 
(17/12), às 10h, exclusiva-
mente pelo site "Eventim". A 
venda geral terá início na quin-
ta-feira (19/12), às 12h online e 
às 13h na bilheteira do Enge-
nhão. Os preços variam entre 
R$ 247,50 e R$ 1.195.
Formado em 1994, o System 
of a Down é um dos maiores 
nomes do nu metal, gênero 

do rock. A banda é composta 
por Serj Tankian (voz), Daron 
Malakian (guitarra e voz), 
Shavo Odadjian (baixo) e 
John Dolmayan (bateria). 
Com 30 anos de carreira, 
o grupo acumula sucessos 
como "Chop Suey", "Toxi-
city", "Aerials" e "B.Y.O.B.". 
A última vez que a banda 
esteve no Brasil foi em 2015, 

no Rock in Rio.
Serviço:
*ystem of a Down - Rio de 
Janeiro**
Data: 08/05/2025  
Local: Estádio Nilton Santos  
Ingressos: A partir de R$ 
247,50  
Classif icação: 16 anos 
(menores de 16 anos 
acompanhados)

Favela Brass, um programa de educação musical 
para jovens das favelas e escolas públicas do Rio 

No dia 21 de dezembro, 
sábado, o Projeto Favela 
Brass realizará o tradi-

cional Baile Brass de Natal, na 
Favela Pereira da Silva, em Santa 
Teresa, às 17h. O evento contará 
com a participação especial da 
fanfarra MixTape Brass Band 
e promete animar a comuni-
dade com um repertório espe-
cial de Natal. Entre as músicas 
que serão tocadas estão "Jingle 
Bells", "Santa Claus is Comin’ to 
Town", "Winter Wonderland" e 
"All I Want for Christmas is You", 
além de sucessos como "Girls 
Just Wanna Have Fun" e "Smells 
Like Teen Spirit".
Fundado em 2014 pelo trom-
petista britânico Tom Ashe, 
o Projeto Favela Brass come-
mora 10 anos de atividades. 
Com aulas gratuitas de música, 
o projeto atende 240 crianças, 

adolescentes e jovens de 7 a 
17 anos das favelas cariocas e 
escolas públicas, oferecendo 
ensino de instrumentos musi-
cais com foco na música popular 
brasileira e jazz.
Com patrocínio da PRIO, por 
meio da Lei Federal de Incentivo 
à Cultura, o projeto tem expan-
dido suas atividades, atendendo 
alunos em escolas da região e 
no Aterro do Flamengo. Além 
das aulas, o Favela Brass conta 
com três bandas que se apre-
sentam em diversos locais do 
Rio de Janeiro, promovendo a 
democratização do acesso à cul-
tura. Nos últimos anos, o projeto 
também levou sua música para 
Paraty e São Paulo, no Bourbon 
Festival.
O Baile Brass de Natal é um 
evento mensal que reúne 
as bandas do projeto para 

apresentações abertas ao 
público, com a participação de 
fanfarras convidadas. O evento 
de dezembro celebrará as con-
quistas de 2024, com todos os 
alunos se apresentando juntos.
SERVIÇO:

Data: 21/12 (sábado), às 17h
Local: Comunidade Pereira da 
Silva (Av. Almirante Alexandrino, 
2023 – Santa Teresa)
Participação especial: Mixtape 
Brass Band 
Evento gratuito

Cultura

A Prefeitura de Nite-
rói, em parceria com 
a Unesco, realizará o 

seminário "Diálogos e Expe-
riências: compartilhando os 
resultados do Acordo de 
Cooperação Técnica entre 
a Unesco e a Prefeitura de 
Niterói", nos dias 19 e 20 de 
dezembro de 2024. O evento 
acontecerá no Solar Notre 
Rêve (antiga Casa Norival de 
Freitas), das 10h às 18h, e 
será gratuito, com inscrições 
disponíveis no link: https://
l1nk.dev/seminariounesco.
O seminário reunirá consul-
tores da Unesco, que apre-
sentarão os resultados de 
estudos e pesquisas reali-
zadas nos últimos meses. O 
Acordo de Cooperação Téc-
nica entre a Prefeitura e a 
Unesco tem como objetivos 
promover o patrimônio cul-
tural, econômico e natural 
de Niterói, impulsionando 
o desenvolvimento susten-
tável e criativo da cidade. O 
prefeito Axel Grael destaca 
a importância da parceria 
para a preservação e valo-
rização do patrimônio local, 
garantindo que as futuras 
gerações possam aprender 
com a história e diversidade 
de Niterói.
O Acordo abrange três eixos 
principais: patrimônio cul-
tural, economia criativa 
e formação para as artes. 

Durante o seminário, serão 
apresentados projetos como 
o levantamento do patri-
mônio histórico material e 
imaterial de Niterói, a cria-
ção do Território Criativo de 
São Domingos, a implanta-
ção do Museu da Ilha da Boa 
Viagem, o mapeamento da 
cadeia produtiva do Carnaval 
de Niterói e o planejamento 
do programa Aprendiz Musi-
cal, entre outros.
Mariana Zorzanelli, subse-
cretária Executiva da Prefei-
tura, ressalta que a coopera-
ção com a Unesco fortalece 
áreas como gastronomia, 
audiovisual, design, arte-
sanato, turismo e patrimô-
nio, promovendo uma eco-
nomia criativa integrada e 
colaborativa. 
SERVIÇO:
Seminário: "Diálogos e Expe-
riências: compartilhando os 
resultados do Acordo de 
Cooperação Técnica entre 
a Unesco e a Prefeitura de 
Niterói"  
Data: 19 e 20 de dezembro 
de 2024  
Horário: 10h às 18h  
Local: Solar Notre Rêve (Rua 
Maestro Felício Tolêdo, 474, 
Centro, Niterói)  
Inscrições: https://l1nk.dev/
seminariounesco  
Realização: Prefeitura de 
Niterói | Secretaria Executiva  
Cooperação: Unesco

Niterói e Unesco 
apresentam resultados 
da parceria em projetos

Yuri Marçal apresenta 
Stand Up na Sala 

O comediante Yuri Mar-
çal traz seu show "Me 
perdi no que eu tava 

falando" para o palco da Sala 
Nelson Pereira dos Santos na 
quinta-feira, 19 de dezembro, 
às 20h.
Com seu humor caracterís-
tico, Yuri embarca em uma 
viagem por histórias diver-
tidas e únicas, em um papo 
sincero sobre as dificuldades 
de se relacionar com outras 
pessoas desde a infância até 
a vida adulta, em um espetá-
culo que vai te fazer dar muita 
risada, mas que também vai 
te emocionar.
Sobre Yuri Marçal
Criado na Carobinha, no Rio 
de Janeiro, o ator e come-
diante Yuri Marçal começou 
sua trajetória aos 19 anos, 
quando se inscreveu no curso 
de Teatro e TV da Escola de 
Atores Wolf Maya. Em 2016, 

Yuri já estava inserido com 
sucesso no universo da comé-
dia e do stand-up. Começou 
abrindo shows para nomes 
como Djonga e Whindersson 
Nunes e hoje comanda seus 
próprios espetáculos. Em 
2021, estrelou seu show de 
humor chamado “Acendam 
as Luzes”. Hoje o ator acumula 
variados projetos entre o tea-
tro, cinema e o streaming.

SERVIÇO
Yuri Marçal em Me Perdi No 
Que Eu Tava Falando
Data: Quinta-feira, 19 dezem-
bro de 2024
Horários: 20h
Classificação Indicativa: 16 
anos
Local: Sala Nelson Pereira dos 
Santos
End: Av. Visconde do Rio 
Branco, 880 - São Domingos, 
Niterói
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Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

BRASILEIRO VAI ESTREAR NA FORMULA 1 EM 2025

O Brasileiro Gabriel Bor-
toleto vai estrear em 
2025 na Formula 1. 

O jovem piloto de apenas 19 
anos vai ser o representante 
do Brasil no grid do campeo-
nato mais valorizado de cor-
rida automobilista, sendo o 
titular da Escuderia Sauber.
Ao ganhar o campeonato de 
Formula 2, no seu primeiro 
ano de competição, o piloto 

Brasileiro galgou a condição 
de estrear na Formula 1.
Após 8 anos de ausência da 
bandeira Brasileira nas pistas 
que estiveram Ayrton Senna, 
Emerson Fittipaldi e Nelson 
Piquet; Bortoleto vai alegrar 
os torcedores Brasileiros nos 
domingos de formula 1.
Fernando Alonso, bi cam-
peão mundial, é só elogios 
para o estreante. Alonso vai 

ser o gestor da carreira de 
Bortoleto.
Bortoleto vai ter ao seu lado 
mais três calouros que são: 
Oliver Bearman (Haas), Jack 
Doohan (Alpine) e Andrea 
Kime Antonelli (Mercedes).
O torcedor Brasileiro terá que 
ter paciência com Bortoleto, 
não criando grande expecta-
tiva no seu primeiro ano de 
corrida na nova categoria que 
vai competir.

“IMPERADOR SAI DE CENA 
DO FUTEBOL “DESDE 2014, 
Adriano não atuava como 

profissional de futebol. Seu 
último clube foi na copa Liber-
tadores da América, fazendo 
apenas quatro jogos e um gol 
pelo Athletico Paranaense.  
Ontem (15/12), fez sua des-
pedida em jogo entre o Fla-
mengo x Amigos da Itália no 
Maracanã. O jogo terminou 
4x3 para o time da Gávea, 
com dois gols de Adriano, um 
para cada time.
Participaram da festa: Zico, 
Ronaldo, Gamarra, Romário, 
Léo Moura, Juan, Petrovic, 
Dida, Aldair, Zé Elias, David 
Pizarro e Materazz... 

A passagem de Felipe 
Melo pelo Fluminense 
chegou ao fim após três 

anos e quatro títulos, incluindo 
a Conmebol Libertadores. O 
clube decidiu não renovar o 
contrato do zagueiro, que se 
encerra no final de dezembro. 
O anúncio foi feito pelo presi-
dente Mário Bittencourt, que 
também confirmou as saídas de 
Diogo Barbosa e John Kennedy.
Mário expressou sua gratidão 
a Felipe Melo, destacando sua 
liderança e caráter. "Eu tenho 
muita gratidão pelo Felipe 
Melo, todos os torcedores 
também. Ele é um homem e 
profissional admirável", disse 
o presidente, lembrando que o 
jogador foi fundamental para o 
título da Libertadores de 2023. 
Apesar de não renovar com o 
zagueiro, Mário deixou a porta 
aberta para um possível papel 
no clube fora de campo, como 

auxiliar na formação de um 
perfil de campeão.
Felipe Melo, que desejava con-
tinuar no Fluminense para dis-
putar o Mundial de Clubes, 
não será mantido devido à 
avaliação de que não teria 
tanto espaço em campo. O 
zagueiro foi contratado em 
2021 e desempenhou um 
papel de liderança no time. 
Atualmente, ele está na Tur-
quia, sendo homenageado 
pelo Galatasaray, e deve via-
jar para a Inglaterra para se 
encontrar com o técnico Unai 
Emery, seu ex-treinador no 
Almería. Além de Felipe Melo, 
Diogo Barbosa tem negocia-
ção avançada com o Fortaleza, 
enquanto John Kennedy deve 
ser emprestado ao Pachuca, do 
México. Ambos buscam novos 
desafios, abrindo espaço para 
outros jogadores no elenco do 
Fluminense.

A Fifa anunciará os ven-
cedores do prêmio The 
Best nesta terça-feira, 

durante um jantar de gala 
em Doha, no Catar. O evento 
ocorrerá na Academia Aspire 
e, como novidade, a divulgação 
dos ganhadores será feita de 
forma digital. Entre os princi-
pais indicados, Vini Jr. é consi-
derado o favorito para vencer 
o prêmio de melhor jogador 
do mundo, ao lado de Lionel 
Messi, do Inter Miami, e Rodri, 
do Manchester City, vencedor 
da Bola de Ouro. No futebol 
feminino, Marta concorre ao 
prêmio de gol mais bonito de 
2024, uma novidade que leva 
o nome da Rainha do futebol.
A premiação acontece na vés-
pera da final da Copa Intercon-
tinental, entre Real Madrid e 
Pachuca, em Doha. Vini Jr. e 
Mbappé são os indicados que 
estão relacionados para a 
decisão. Além do prêmio de 
melhor jogador, a Fifa também 
divulgará o time do ano, com 

destaque para os brasileiros 
Germán Cano, Ganso e Nino, 
do Fluminense, e Almada, cam-
peão da Libertadores de 2024 

pelo Botafogo. Os jogadores do 
Fluminense, que brilharam na 
conquista da Libertadores de 
2023, estão entre os indicados, 

refletindo a importância da 
temporada europeia, que vai 
de junho de 2023 a maio de 
2024. Além disso, outros bra-
sileiros estão na disputa, como 
Rodrygo, Vinícius Júnior, Dante, 
Bremer, Gabriel Magalhães e 
o goleiro Ederson. No futebol 
feminino, as brasileiras Lorena, 
Rafaelle, Tarciane, Portillo, 
Kerolin e Adriana também 
foram indicadas.
Uma grande novidade deste 
ano é o Prêmio Marta, que 
homenageia a Rainha do fute-
bol brasileiro e será concedido 
ao gol mais bonito do fute-
bol feminino. Marta, que foi 
indicada com um gol na vitó-
ria do Brasil sobre a Jamaica, 
em junho, receberá a home-
nagem. Outro destaque é a 
indicação de Gui, um jovem 
vascaíno de oito anos, ao Fifa 
Fan Award. Gui ficou famoso 
por sua história de superação 
e sua relação com o Vasco, 
sendo um exemplo de paixão 
e dedicação ao clube.

Róger Guedes é um dos 
nomes cogitados por Bap, 
presidente eleito, para 

substituir Gabigol no Flamengo. 
A nova diretoria iniciou contatos 
com o Al-Rayyan, do Catar, para 
uma possível contratação em 
definitivo. No entanto, o nome 
do atacante não é unanimidade 
entre os dirigentes.
Apesar de agradar a Bap, o nome 
de Róger Guedes não é o prefe-
rido do diretor de futebol José 
Boto e do treinador Filipe Luís, 
que também têm voz no pro-
cesso. Boto, que só chegará ao 
Rio após o Natal, já começou 
a analisar opções à distância e 
participou do planejamento para 
2025. Embora Guedes não tenha 
sido descartado, a tendência é 
que a diretoria apresente outros 
nomes para debate.
O perfil do ex-jogador do Corin-
thians, tanto em campo quanto 
fora dele, agrada a boa parte 
da nova gestão do Flamengo. 
No entanto, alguns dirigentes 
acreditam que é necessário bus-
car um jogador que se encaixe 
melhor no estilo de jogo dese-
jado por Filipe Luís.
Róger Guedes, de 28 anos, está 
no Oriente Médio desde agosto 
do ano passado e acumula 34 
gols e seis assistências em 46 
jogos pelo Al-Rayyan. Ele pode 
atuar tanto pelos lados do campo 
quanto atrás do centroavante, 
e também tem experiência na 
função de camisa 9. Antes de 
sua passagem pelo Catar, Gue-
des teve passagens por clubes 
como Palmeiras, Atlético-MG e 
Corinthians, além de ter jogado 
no Shandong Luneng, da China.

O Vasco encerrou a tem-
porada de 2024 com 
uma premiação total 

de R$ 49,3 milhões em com-
petições, o que representa um 
aumento de 148% em relação 
aos R$ 19,4 milhões conquis-
tados em 2023, ano em que 
o clube retornou à Série A do 
Brasileirão. A boa campanha 
na Copa do Brasil e o desem-
penho tranquilo no Brasileirão 
impulsionaram a arrecadação 
do clube. O Vasco chegou até 
as semifinais da Copa do Brasil, 
sendo eliminado pelo Atlé-
tico-MG, o que rendeu R$ 
22,8 milhões aos cofres de 
São Januário. No Campeonato 
Brasileiro, a equipe terminou 
na décima posição e garantiu 
uma vaga na Copa Sul-Ameri-
cana de 2025, arrecadando R$ 
26,4 milhões. No ranking de 
premiações, o Vasco foi o 13º 
time que mais arrecadou em 
2024. Em 2023, o clube rece-
beu valores bem menores. A 
eliminação precoce na Copa 
do Brasil, para o Água Santa, 
ainda na segunda fase, gerou 
apenas R$ 3,4 milhões. No 
Brasileirão, o Vasco escapou 
do rebaixamento na última 
rodada, terminando em 15º 
lugar, o que resultou em R$ 
16,4 milhões em premiações, 
totalizando R$ 19,4 milhões 
no ano. O aumento significa-
tivo na arrecadação foi fun-
damental para dar um respiro 
financeiro ao clube, que busca 
reforços e um novo técnico. O 
Vasco enfrenta dificuldades 
financeiras e segue com um 
plano de reestruturação em 
andamento, além de procurar 
um investidor para a SAF.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Juventus e Cagliari se enfrentam nessa terça-

feira (17), às 17h (horário de Brasília), no 
Allianz Stadium (Torino), pela Copa da Itália.

Juventus X Cagliari

Vasco tem 
aumento de 

148% em 
premiações entre 

2023 e 2024

Fluminense decide não renovar com 
Felipe Melo, que vai deixar o clube

Com Vini Jr. favorito, Fifa anunciará 
vencedores do The Best nesta terça-feira

Flamengo analisa 
contratação de 
Róger Guedes, 

mas atacante gera 
divisões no clube

DIA DE JOGO


